

## Conagua ejerció todo el presupuesto asignado en 2008

Por **J. JUAN RAMÍREZ APARICIO**

■ La Comisión Nacional de Agua informó que el presupuesto de 28 mil 794 autorizado para el ejercicio 2008, se usó prácticamente al 100 por ciento, en los diferentes programas y obras hidráulicas que se tienen en marcha en todo el país, subrayó el Director General de Organismo, **José Luis Luege Tamargo**.

Resaltó que la mayor parte de los recursos (21 mil 222 millones de pesos) se destinaron a los programas de inversión en obras de modernización de la infraestructura agrícola de riego y temporal tecnificado, abastecimiento de agua potable, drenaje y saneamiento, principalmente.

Durante la primera sesión ordinaria del Consejo Técnico de la Conagua de este año, se informó que para 2009 el presupuesto autorizado a la esta dependencia asciende a 32 mil 560 millones de pesos, el más alto en la historia de la institución.

De estos recursos, 23 mil 923 millones de pesos se aplicarán en gasto de inversión, contribuyendo significativamente a la estrategia del gobierno federal para enfrentar la crisis internacional, recalco **José Luis Luege**.

Entre los principales logros del sector en 2008, destaca la incorporaron de 710 mil habitantes al servicio de agua potable y 495 mil al de alcantarillado, a través del Programa de Agua Potable y Saneamiento en Zonas Urbanas (Apazu) y del Programa para la Sostenibilidad de los Servicios de Agua Potable y Saneamiento en Comunidades Rurales (Prossapys).

De esta manera, se llegó a una cobertura del 90.3% en agua potable y de 86.4% en alcantarillado.

Insurgentes Sur 2416, piso 11, ala poniente, co-

lonia Copilco El Bajo, delegación Coyoacán, México DF, 04340 Tel. +52 (55) 5174 4062, fax +52 (55) 5174 4061, comunisoc@conagua.gob.mx, www.conagua.gob.mx

Están en construcción diversas obras para incrementar el abastecimiento de agua potable, como son el Acueducto II de Querétaro, Conejo-Médanos para Ciudad Juárez, así como la ampliación del acueducto Río Colorado-Tijuana, y El Realito en San Luis Potosí.

En materia de saneamiento, entraron en operación 25 nuevas plantas, además de una ampliación,

para tratar conjuntamente un volumen de 2 mil 565 litros por segundo de aguas residuales. Otras seis plantas están en fase de prueba en los estados de Tamaulipas, Morelos, Jalisco y Veracruz.

Con la incorporación de las nueva infraestructura, actualmente están en operación mil 743 plantas de tratamiento de aguas residuales, que permiten tratar un caudal de 83.6 metros cúbicos por segundo. Con ello, se alcanzó una cobertura de tratamiento del 40.2% a nivel nacional.

Por lo que hace a drenaje y saneamiento, continúa la construcción del Túnel Río de La Compañía, en el oriente del Valle de México, llevándose a esta fecha un avance físico de obra del 64%.

De igual manera, se trabaja en la construcción de 24 lumbreras (respiraderos) del Túnel Emisor Oriente, con un mayor avance en aquellas por donde ingresarán los seis escudos excavadores adquiridos por el gobierno federal para llevar a cabo esta importante obra que tendrá un costo estimado de 13 mil millones de pesos, y se prevé concluirla en septiembre de 2012.

